
两会“上新”，为建设新重庆凝聚强大合力
新征程已经开启，习近平总书记在2023年新年贺词中

说，路虽远，行则将至；事虽难，做则必成。

今年两会是换届会，众多代表委员“新面孔”集聚盛会，

带着社会各界万千民众的心声和期望而来。他们中有知名

专家学者、有青年企业家、有“00”后技术工人……

奋斗创造奇迹，力量源于团结。市人大代表和市政协委

员共赴盛会、共襄盛举，大家心往一处想、劲往一处使，为建

设社会主义现代化新重庆凝聚强大合力。

我们采访了10位新代表、新委员，一起来听听他们怎么

说——

两会召开前，重庆日报推出了全媒体报道

“今年你最关心的事——2023 全市两会热点调

查”，通过重庆日报客户端专题互动评论区、重

庆日报民生热线 63823333、重庆日报客户端民

生频道“我要报料”等平台，收集市民最关心最

关注的话题。经过整理归纳，我们梳理出重庆

市民今年两会最关心的10个问题。
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如何加快实现高水平科技自立自强？

怎样维护好食品健康和安全？

在弘扬中华优秀传统文化方面我们还能做出哪些努力？

推动制造企业转型升级的路还有多远？

新就业形态劳动者权益保障能否跟上？
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如何帮助青少年培养健康体魄？

“双减”后如何使教育回归本真？

如何将“中国智造”推向全球？

未来重庆城市基础建设的重点是什么？

老百姓的就医需求如何保障？

今年两会，重庆市民最关注这10个问题

（本版稿件由记者何春阳、戴娟、周尤、王亚同、陈国栋、李志峰、赵迎昭采写）

市人大代表、重庆红江机械有限责任公司
生产技术部编程员高廉政：
我是一名来自企业生产一线的代表，也是一名“00”后，首次参

加两会感到非常荣幸。我比较关注技能人才队伍建设。近年来，重
庆加快建设世界重要人才中心和创新高地的重要承载区，人才资源
总量突破600万人，充分体现了市委、市政府对技能人才的重视。
本次两会，我带来了关于加强高技能人才队伍建设的建议，希望通
过发挥职业院校培养高技能人才的基础性作用、提高高技能人才
待遇等举措，挖掘人力资源效能，为经济社会发展提供有力人才
支撑。

市人大代表、市羽毛球专业队（渝北队）总
教练张亚雯：
习近平总书记在2023年新年贺词中寄语青年，以奋斗姿态激

扬青春，不负时代，不负华年。我将牢记总书记的寄语，以青春之
我，奋进伟大时代。我平常带的主要是青少年队员，希望通过自
己的努力，帮助青少年培养健康的体魄、坚强的意志、健全的人
格。期盼今年的全市两会有更多解决发展问题的“金钥匙”，有更
多接地气、惠民生、暖民心的举措。两会期间，我将呼吁推动体育
和文化教育融合，促进青少年健康成长。

市人大代表、重庆市巴蜀小学校党委书记、
校长马宏：
当选新一届重庆市人大代表，我感到的是荣光和责任。一方

面，我将始终把人民对美好生活的向往作为教育人的本分和担
当；另一方面，我将密切关注教育高质量发展中的百姓期盼，联系
更多群众，积极为新重庆建设建言献策，履职尽责。本次两会我
提交了“馆校协同深化‘双减’工作，提升素质教育质量”的建议，
建议构建全域“大科普”新格局，盘活社会资源，做实做优“双减”
工作，发展素质教育，希望在创建优质均衡、办人民满意教育的新
征程中贡献代表力量。

市人大代表、神驰机电股份有限公司总裁
助理艾姝彦：
作为新当选的“90后”市人大代表，我将以只争朝夕、时不我

待的使命感接续奋斗，团结身边更多同龄人，一起为祖国的美好
明天、为建设社会主义现代化新重庆贡献智慧和力量。同时，作
为一名来自民营企业的人大代表，我也将立足企业平台，坚持自
主创新，培育自主品牌，将中国智能制造的高品质产品推向全
球。今年两会，我和其他代表一起提交了关于自由贸易试验区北
碚板块制度创新的建议，接下来我将积极参与其中，为助力重庆
经济社会高质量发展作出更大贡献。

市人大代表、重庆开拓卫星科技有限公司
总经理丁强强：

“神舟十三号、十四号、十五号接力腾飞，中国空间站全面建
成，我们的‘太空之家’遨游苍穹。”在2023年新年贺词中，总书记
点赞了“太空之家”。作为一名航天人，我为中国航天事业取得的
优异成绩感到非常骄傲。重庆开拓卫星科技有限公司现已具备
年产200颗卫星部组件产品的配套能力。新的一年，我们将力争
打造一流数字化卫星产品研制基地、优秀的全国科普教育基地和
卫星应用示范点。今年两会，我将重点关注重庆在科技创新和高
端装备制造方面的新规划、新蓝图，并结合工作实际，从卫星制造
和卫星数据应用等方面贡献智慧和力量。

市政协委员、重庆交通大学副校长、山区桥梁
及隧道工程国家重点实验室主任周建庭：
今年是我第一次以新委员的身份参加两会。明天的中国，希

望寄予青年。青年兴则国家兴，青年强则国家强。今年两会，我
准备的提案是“深植青年科技工作者创新和成长沃土，协助青年
科技工作者快速成长”。多年的科研工作经验让我认识到，培养
青年科技工作者的社会氛围要“浓”，政策保障要“细”，培育模式
要“新”，行业支撑要“足”，这样才能更加充分发挥青年科技工作
者在创新制胜中的主力军作用，为国家加快实现高水平科技自立
自强贡献青春力量。

市政协委员、民盟北碚区委会副主委、西南
大学食品科学学院副院长曾亮：
习近平总书记在 2023 年新年贺词中提到，面对全球粮食危

机，我国粮食生产实现“十九连丰”，中国人的饭碗端得更牢了。
总书记的话给了我们奋勇向前的信心和勇气。作为食品人，我相
信我们肯定能在党的领导下，实现传统农作物和畜禽资源向更丰
富的生物资源拓展，强化食品安全和食用知识宣传，普及膳食营
养和健康知识。在新的一年里，希望我们都脚踏实地、埋头苦干，
维护好食品健康和安全，朝着总书记擘画的美好蓝图更进一步。

市政协委员、大足石刻研究院大足学研究
中心主任米德昉：
当选市政协委员，我感到很荣幸，更感到沉甸甸的责任。这

次参加全市两会，我带来的提案和大足石刻研究院建设世界知名
研究院有关。建设世界知名研究院，人才是关键。我建议相关部
门出台奖励激励机制，完善硬件设施，释放人才活力，吸引更多人
才扎根大足。我将尽己所能，积极建言献策，助推大足石刻研究
院成为川渝地区石窟寺保护、研究、传承利用领域的领头羊，让川
渝石窟焕发更多生机与活力。

市政协委员、重庆忽米网络科技有限公司
首席执行官巩书凯：

“历史长河波澜壮阔，一代又一代人接续奋斗创造了今天的
中国。”习近平总书记在2023年新年贺词中的这番话令我备受鼓
舞。作为一名新委员，我深感责任重大、使命光荣。2022年，忽米
在技术、产品、市场等方面都取得了重大突破，前不久，袁家军书
记莅临忽米调研时对忽米取得的成果给予高度肯定，并对忽米未
来发展寄予了厚望。在新的一年里，我将认真履好职、尽好责，带
领忽米攻坚克难，聚焦产业优化升级、现代化产业体系建设、成渝
地区双城经济圈建设等方面，以数字经济赋能全市制造企业转型
升级，助推重庆加速实现产业数字化、数字产业化。

市政协委员、民盟铜梁区总支副主委彭毅：
习近平总书记在2023年新年贺词中指出：“14亿多中国人心

往一处想、劲往一处使，同舟共济、众志成城，就没有干不成的事、
迈不过的坎。”明天的中国，力量源于团结，团结是政协永恒的主
题。作为一名新委员，在履职中，我要发挥好联系群众的桥梁和
纽带作用。会前，我对快递员、外卖员等新就业形态劳动者无法
参加工伤保险，社区居家养老服务供给不足、设施不完善等情况
进行了调研，会上准备就加强新就业形态劳动者权益保障和提升
社区居家养老服务效能提交两件提案。
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